

PARLIAMENTARY ASSEMBLY
OF THE
COUNCIL OF EUROPE

20 July 1992

Doc. 6646

MOTION FOR A RECOMMENDATION¹

**on refugees and asylum-seekers
in central and eastern Europe**

presented by Mr IWINSKI
and others

1. Many of the central and east European countries are increasingly confronted with the problem of refugees and asylum-seekers arriving in their territories.
2. These refugee flows are largely a consequence of the political changes and ethnic conflicts that are taking place in certain central and east European countries. The crisis in the former Yugoslavia in particular has forced a large number of displaced persons to seek refuge in the neighbouring countries.
3. As the traditional refugee receiving countries in western Europe are imposing restrictions making it more difficult to be recognised as a refugee or an asylum-seeker, increasing numbers seek either permanent or temporary refuge in central and eastern Europe.
4. Until very recently the central and east European countries were refugee-sending countries. Consequently they lack the administrative and legal structures as well as practical experience for receiving refugees and asylum-seekers.
5. As the refugee flows towards some of the central and eastern European countries are likely to continue, appropriate structures and policies are urgently needed for coping with the problem.
6. The Assembly accordingly recommends that the Committee of Ministers:
 - i. set up co-operation programmes between member states with a view to sharing the experience of the countries with a long-standing experience in receiving refugees and asylum-seekers with those more recently confronted with this phenomenon;

1. Referred to the Committee on Migration, Refugees and Demography: Reference No. 1799 (11th Sitting, 30 September 1992).

ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE
DU
CONSEIL DE L'EUROPE

20 juillet 1992

Doc. 6646

PROPOSITION DE RECOMMANDATION¹

**relative aux réfugiés et aux demandeurs d'asile
en Europe centrale et orientale**

présentée par M. IWINSKI
et plusieurs de ses collègues

1. De nombreux pays d'Europe centrale et orientale sont de plus en plus confrontés au problème des réfugiés et des demandeurs d'asile arrivant sur leur territoire.
2. Ces flux de réfugiés sont en grande partie la conséquence des changements politiques et des conflits ethniques survenus dans certains pays d'Europe centrale et orientale. La crise que traverse l'ancienne Yougoslavie a, en particulier, obligé un grand nombre de personnes déplacées à chercher refuge dans les pays voisins.
3. Comme les pays d'accueil traditionnels d'Europe occidentale imposent des restrictions, ayant pour effet de rendre plus difficile l'obtention du statut de réfugié ou de demandeur d'asile, de plus en plus nombreuses sont les personnes qui cherchent à trouver un refuge permanent ou temporaire en Europe centrale et orientale.
4. Jusqu'à une période très récente les pays d'Europe centrale et orientale étaient des pays d'émigration. Ils ne possèdent donc, ni les structures administratives et juridiques, ni l'expérience pratique nécessaires pour accueillir des réfugiés et des demandeurs d'asile.
5. Comme les réfugiés vont probablement continuer à affluer vers certains de ces pays, il est urgent d'y mettre en place les structures et les politiques permettant de résoudre le problème.
6. L'Assemblée recommande donc au Comité des Ministres:
 - i. de lancer des programmes de coopération entre les Etats membres afin de faire partager l'expérience des pays accueillant de longue date des réfugiés et des demandeurs d'asile aux pays qui se sont trouvés plus récemment confrontés à ce phénomène;

1. Renvoyée à la commission des migrations, des réfugiés et de la démographie: Renvoi n° 1799 (11^e séance, 30 septembre 1992).

ii. increase co-operation with those central and east European countries, from which refugees and asylum-seekers originate, with the aim of removing the reasons forcing people to leave their homes;

iii. draw up European instruments on the legal protection of refugees and asylum-seekers.

ii. d'intensifier la coopération avec les pays d'Europe centrale et orientale, dont les réfugiés et les demandeurs d'asile sont originaires, afin de faire disparaître les raisons obligeant des habitants à quitter leur foyer;

iii. d'élaborer des instruments européens concernant la protection juridique des réfugiés et des demandeurs d'asile.

Signed: *Signé:*

Iwinski, Flückiger, Skaug, de Puig, Ástgeirsdóttir, Gassner, Halonen, Pahtas, Parisi, Hacklin, Demiralp, Persson, Szelényi